



**園長のひとりごと**——錦小学校の校庭での幼児組の運動会は、今年も卒園児を招待できませんでした。今年こそ元氣な卒園児の顔を見ることが出来ると大いに期待したのですが、残念です。先月3年ぶりに行った、年長児にとっても初めての「流しソーメン」での様子を、担任もビックリするくらい園児たちの興奮ぶりを伝えていました。長いコロナ禍です。いままで当たり前のようになってきた保育園の行事を一度も経験できずに卒園させることの無いようにと、改めて考えさせられました。大門

**☆行事予定☆**

- 1日(土) 運動会(3.4.5歳児)  
※雨天時2日(日)
- 4日(火) みてみて運動会予行練習
- 6日(木) みてみて運動会(1.2歳児)
- 11日(月)～17日(月)個人懇談(0.1.2歳児  
“1歳児は4月入所の園児のみ”)
- 12日(水) 誕生会
- 17日(月)・20日(木)・21日(金) 陶芸教室(幼児組)
- 《17日(月)らいおん組 20日(木)うさぎ組 21日(金) ぞう組》
- 27日(木) 避難訓練  
羽釜炊飯
- 28日(木) 祖父母参観
- 31日(月) 体操教室
- ☆リトミック…25日(火)
- ※10月18日(火)に予定していた秋の遠足(幼児)は、11月15日に変更になりました。詳しくは、後日お知らせをご確認ください。



**☆行事説明☆**

- ★みてみて運動会★ (1.2歳児クラス対象)
- こぼと組あひる組の運動会が行われます。お知らせをご確認いただき、不明な点は担任にお聞き下さい。
- ★陶芸教室★  
幼児組が対象となります。うさぎ組は写真立て、ぞう組は低い手びねり、らいおん組はライオンの造形を作ります。焼き上がりの作品は2月の作品展に展示しますのでお楽しみに。
- ★羽釜炊飯★  
調理の篠原家で獲れた新米で、昔ながらの羽釜を使ってご飯を炊きます。そのご飯で、幼児組さんがおやつにおにぎりを作って美味しくいただきます。
- ★祖父母参観★  
コロナ禍により延期されていましたが、今年度は様々な対策を講じて行うことになりました。限られた中での時間となりますが、楽しいひと時をお過ごしください。よろしくお祈り致します。

**【うさぎ、ぞう、らいおん組の運動会について】**

- ・10月1日(土) 場所:錦小学校校庭 集合:8:30～8:45
- 検温と消毒を保護者の方も含めて全員に行いますので、8:30～8:45までにプラカードを目印に担任のところまでお越しください。(念の為、当日の朝、必ず来る前に各自検温をしてきてください。)
- 雨天延期、中止の場合は一斉メールでお知らせします。
- 「運動会のお知らせ」をよくご覧ください。また、駐車場、駐輪場の置き場に関してはホワイトボードに掲示しております。ご確認ください。

- たまご組 『やさうのおなか』
- こぼと組 『やさいさん』
- あひる組 『さつまのおいも』

**☆今月の絵本☆**



- たまご組 『おやさいむらのはやおきさん』
- こぼと組 『どんぐりころころ』
- あひる組 『いもほりのうた』

**♪今月の歌♪**



**☆誕生会ついて☆**

今月は10:00～スタートです！！  
今月の歌は「むしのこえ・シンデレラのスープ・もみじ」です♪各クラスで歌っていきます！

**☆今月の世界おいしいDAY☆**

今月は13日(木)“オーストラリア”です！  
(給食) ・チキンパルミジャーナ  
(おやつ) ・ブルドネージュ

**★らいおん組の手作りおやつ★**

- 11日(火) きな粉ラスク
- 18日(火) ピザトースト
- 27日(木) おにぎり
- 31日(月) パンプキンパイ

**くらすだより**

**たまご組 0歳児**

朝の会が始まると歌に合わせて手をパチパチ叩いています。ダンスや手遊びには、体を左右に揺らす姿や、お友達への興味も芽生え、お互いの顔を見合わせ笑い合い、ハイハイやよちよち歩きで追いかけて楽しんで姿がみられるようになりました。言葉の理解や、言葉も増え、「お片付けだよ」と声を掛けるとかごの中におもちゃを片付けます。「ありがとう～」と伝えると、おじぎをしたり、「～と！」と保育士の言葉をまねをしたりと反応も楽しくなってきました。そして、毎日が、立った！歩いた！〇〇が出来た！と喜びの連続です。目標…砂場やこどもの森で好きな遊びを見つけ、楽しみながら身体を動かしていきたいです。



**うさぎ組 3歳児**

毎日暑い日が続いていますが、子ども達は「つなひき」「玉入れ」「チャレスポ」など、とても意欲的に運動会の練習に取り組んでいます。今年のチャレスポでは、友達と一緒にスキップやジャンプをしたり、合図に合わせて前転をしたりなど、友達と一緒に合わせたり、協力したりする「協調性」を育む動きを多く取り入れられています。練習では「〇〇ちゃん一緒にやろう！」「まだだよ！」などと子ども達同士で会話をしながら取り組む姿が見られ、担任一同子ども達の成長を感じています。当日、練習の成果を発揮出来るよう、応援よろしくお祈り致します！  
目標…今月からランチョンマットを使つての給食が始まるので、食事のマナーなど再度確認していきたいと思ひます。



**こぼと・ひよこ組 1歳児**

楽しかったプール遊びも終わり、運動会に向けてチャレスポに意欲的な子ども達です。鉄棒・平均台・マットなどがありますが、その中でも今特に人気が高いのが「くまさん歩き」です。立った状態から手を前につき、四つん這いで歩きます。お家でも練習してみよう！また、運動会の歌では「エイエイオー」と腕を上げたり、歩く時には「1・2・1・2」と保育士の真似をして声を掛ける姿も見られるようになりました。まだ上手く出来ない事もありますが、一人ひとり一生懸命に“今”を楽しんでいるところが素敵なかぼと組さんです！  
目標…誘導ロープで歩くことに慣れ、沢山お散歩に出掛けながら、秋の自然を楽しみたいと思ひます。



**ぞう組 4歳児**

毎日の運動会の練習では、新しく色々な動きや流れを覚えることがたくさん！本当によく頑張ってくれています。練習当初はそれぞれの競技に興味を示す程度でしたが、練習を重ねるうちに勝負けにもこだわるようになって、チームとして率先してお友だちと声を掛け合って協力し合う姿も増えてきました。『練習する時は集中！遊ぶ時は思いっきり遊ぼう！！』と、気持ちの切り替えを意識できるように過ごしてきた分、今まで頑張ってきた成果を本番に出し切れるように、みんなが当日を楽しみに迎えたいと思ひます。  
目標…運動会のポスター作りをきっかけに国旗やプラチームとなっているかるた遊びでの文字など、より身近に感じている文字の練習をしたり国旗を覚えていきます。



**あひる組 2歳児**

みてみて運動会に向けて、行進やかっこ、チャレスポなど一生懸命練習しているあひる組さん。かっこではトラック1周と距離が伸びましたが、1周走れた！という満足感や、お友達と一緒に走る事の楽しさを味わいながら頑張っています。チャレスポでも「できた！」「楽しい！」「もっとやりたい！」と、やる気に満ちあふれ、できる事も増えてきて子ども達も楽しんでます。これからも子ども達が体を動かす遊びを楽しめるようにしていきたいです。  
目標…お友達と手をつないで行進の練習をしているあひる組さん。次は手をつないでお外へお散歩に行けるよう頑張りたいです♪



**流しソーめん**

待ちに待った！流しソーめんを実施することができました。大興奮の中、みんな真剣な表情で流れてくる素麺やミニトマト・みかんをすくっていました。今年は感染対策の為、お部屋に戻ってすくった素麺を食べました。



**たまご組保育参観**

こどもの森でたまご組さん初めての保育参観を行いました。いつもとは違った雰囲気を感じ取るお友達もいましたが、おやつタイムやマット運動などの普段の微笑ましい姿をお見せすることができました。

**らいおん組 5歳児**

運動会では一人ひとりに役割があり、本番に向けて何度も練習を重ねてきました。自然と年長児(代表)としての責任感を持ち始め、堂々と取り組む姿勢からは子ども達にとっても遣り甲斐のある一つになっているように感じます。『とーまーれっ！！1・2・3』や『ドドン・ヤーッ！！』の掛け声やポーズはともカッコイイです。本番でもその勇姿に期待したいと思ひます。また、集団行動や仲間意識の高まりから、お友達を応援し、頑張りを認め、共に喜び合うことが出来るようになってきています。頼もしい限りですね。  
今月の目標…上半期は無事に行事を終えたので、今後の行事活動も充実していけるよう、一人ひとりがより理解を持って参加していけるように働きかけていきたいと思ひます。



**十五夜**

十五夜の前日となる9日に、お月見団子をらいおん組さんが一生懸命丸めて作り、お花や農作物と一緒にテラスにお供えしました。次は十三夜、今年10月8日だそうです。



**りんご**

こどもの森にあるりんごが今年も実りの秋を迎えています。りんごの木は、接ぎ木をして育てることで収穫できるまでになるそうです。保育園の木は『秋映え』と『名月』の2種類です。